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Репутация

TeleTRADE  - лидер 
в благотворительности

Благотворительность является неотъемлемой 
частью современного бизнеса, и крупные интер-
нет-трейдеры также не остаются в стороне от соци-
альных проектов. По итогам первого квартала 2011 
года брокерская компания TeleTRADE названа луч-
шей в сфере участия в жизни общества по версии 
журнала «Биржевой лидер». 

Forex-брокеры, так же как и крупный бизнес, стара-
ются вносить свой посильный вклад в решение общест-
венно значимых проблем. Компания TeleTRADE в данном 
направлении показывает достойный пример, выделяясь 
среди других брокерских компаний. 

Так, в марте 2011 года независимая международная 
организация Global Forex Awards удостоила компанию 
TeleTRADE почетного звания Forex Broker №1. Торжест-
венное вручение награды проходило в Вене. В ходе це-
ремонии была отмечена активная социальная и блестя-
щая профессиональная деятельность десятков филиа-
лов компании в двадцати странах мира. 

Участие в социальных проектах позволяет интернет-
брокерам заявить о себе широкой аудитории, заложить 
прочный фундамент в отношениях с общественностью. 
Такое взаимодействие играет важную социальную роль, 
а также способствует укреплению репутации фирмы и 
доверия к ней.

Среди благотворительных проектов компании — дол-
госрочная программа поддержки талантливых студентов 
экономического факультета МГУ, спонсорская помощь 
фонду развития детского и юношеского спорта Николая 
Валуева, шефство над детским домом в Подмосковье, 
финансовая поддержка Московского зоопарка.

Реклама

Ф
о

то
 А

л
е

кс
е

я 
Л

и
п

н
и

ц
ко

го

г. Архангельск, 
ул. Поморская, 5, оф. 319, 

тел. (8182) 44-00-94

Ïðàâèòåëüñòâî îáëàñòè, ïðîôñîþçû è ðàáîòîäàòåëè 
òàê è íå óòâåðäèëè íîâûé ðàçìåð ðåãèîíàëüíîãî ÌÐÎÒ. 
Åãî ïëàíèðîâàëè ïîâûñèòü ñ 1 èþíÿ äî 5675 ðóáëåé. 
Ñàáîòàæ ó÷èíèëè èç-çà ïîïðàâêè ôåäåðàöèè ïðîôñîþçîâ 
î åæåãîäíîé èíäåêñàöèè ìèíèìàëüíîé çàðàáîòíîé ïëàòû. 

Всем НЕ ХВАТИТ!
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Эхо недели

Бизнес и власть: Повышение МРОТ саботировали 

Бюджет: Борьба за доходы завершилась поражением муниципалитетов

Мэрия Архангельска 
объявила аукционы на пра-
во заключения 17 контрак-
тов на приобретение жилых 
помещений для детей-си-
рот и детей, оставшихся 
без попечения родителей. 
Городские власти намере-
ны приобрести одноком-
натные квартиры в кирпич-
ных или панельных домах.

Северодвинское отделение 
Сбербанка обратилось в Арбит-
ражный суд Архангельской об-
ласти с иском к Торговому дому 
«Мясные продукты» о взыска-
нии 20 млн рублей. 

Такую сумму предприятие 
задолжало по выданному бан-
ком кредиту. Судебное раз-
бирательство назначено на 
4 июля. 

Напомним, на майской сессии 
областного Собрания в первом 
чтении был принят закон, пред-
полагающий сокращение отчис-
лений в бюджеты муниципаль-
ных образований с трех видов на-
логов, включая НДФЛ. Выпадаю-
щие доходы Архангельска от при-
нятия закона составят миллиард 
рублей в год.

В правительстве области по-
ясняют: на вырученные деньги об-
ласть будет финансировать новые 
для нее полномочия – к 2012 году 
муниципальные учреждения здра-
воохранения перейдут на баланс 
области. По данным чиновников, на 
финансирование здравоохранения 
муниципалитеты тратили около 3 

млрд рублей в год. С 2012 года эти 
средства должен предусмотреть 
областной бюджет, у муниципаль-
ных образований на те же 3 млрд 
рублей уменьшатся полномочия. 

«Нельзя изымать тот объем на-
логов, который предложен… Мы за-
бываем о системном построении 
межбюджетных отношений, уби-
раем стимулирующую составляю-
щую, муниципалитет не будет заин-
тересован создавать условия для 
развития экономики», - сказала ви-
це-спикер регионального пар-
ламента Антонина ДРАЧЕВА.  

Сторонники правительствен-
ной линии, напротив, большой тра-
гедии в перераспределении нало-
говых отчислений не видят. Более 
того, по их мнению, урезание до-
ходов должно подстегнуть глав му-
ниципалитетов на активную рабо-
ту по привлечению средств. 

Подводя итог прениям, губер-
натор заявил, что перераспреде-
ление отчислений – не «изъятие» 
доходов у муниципалитетов, а 
«способ выравнять» экономиче-
скую ситуацию в регионе, и не-
прозрачно намекнул парламен-
тариям на то, что у муниципали-
тетов попросту нет оснований, 
чтобы столь рьяно бороться за 
право распоряжаться доходами 
от НДФЛ. 

«Большей частью мы повышаем 
зарплату в Архангельске, а НДФЛ 
- это отчисления от зарплаты. В 
этом есть заслуга муниципалите-
та? Нет», - заявил Илья МИХАЛЬ-
ЧУК. В результате для принятия 
поправки не хватило всего двух 
голосов «за». Заместитель губер-
натора по экономике и финансам 
Александр ДЕМЕНТЬЕВ уже после 
сессии заявил, что если бы про-
шли поправки мэра Архангельска 
Виктора ПАВЛЕНКО о передаче 4 
млрд рублей налогов, то фактиче-
ски наступил бы дефолт. У облас-
ти просто бы не оказалось средств 
на выполнение даже защищенных 
социальных обязательств. 

Отняли и поделили
Редкое разногласие проявили региональные 
парламентарии, обсуждая поправку мэра 
Архангельска в законопроект «О внебюджетных 
отношениях». Градоначальник 
хотел оградить муниципалитеты от разорения.

Александр ШАШУРИН, 
депутат Архангельского 
областного Собрания

- Я депутат больше 15 лет, и все время у нас 
здесь идет разговор не о том, как больше зара-
ботать, увеличить доходную базу, а о том, как 
перераспределить. Правильно Виктор Павлен-
ко говорит: обещано было вернуть, и город фак-
тически дотировал область, был донором. Но 
господа, с таким подходом у нас скоро ни од-
ного донора не будет, у нас все будут в дефи-
ците. С этим подходом мой Котлас – никакой 
не донор, он становится таким же дефицитным 
муниципалитетом. Я всегда, при всех губер-
наторах на этой трибуне выступал: этот под-
ход - взять тут, дать там, - он развращает ме-
стное самоуправление, можно не работать, все 
равно дадут. 

Когда муниципалы вкладывали в здраво-
охранение, они старались привести в порядок 
больницы и поликлиники, но при этом не реша-
ли другие проблемы, о которых сегодня гово-
рится: они не делали дороги, дворы, не рассе-
ляли ветхое жилье, потому что здравоохране-
ние – это люди, жизнь людей, и это было пер-
воочередной задачей. Сегодня предполагает-
ся все эти суммы изъять без учета, какие му-
ниципальные образования как к этому отно-
сились. 

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Полина СЕРОВА

журналист

БК

На заседании трехсторон-
ней комиссии по регулирова-
нию социально-трудовых отно-
шений председатель Федера-
ции профсоюзов Архангельской 
области Александр УСОВ в оче-
редной раз предложил сторо-
нам социального партнерства 
повысить региональный МРОТ 
до 5675 рублей. Сегодня он со-
ставляет 5329 рублей и не ме-
нялся с 2008 года. 

За основу для определе-
ния этой цифры был взят про-
житочный минимум трудоспо-
собного человека за IV квар-
тал 2007 года. Очевидно, что 
сегодня минимальная зарпла-
та прожиточному минимуму не 
соответствует. 

Правительство и работода-
тели отрицать этого не стали и 
согласились повысить  «мини-
малку». Тем более что речь, по 
сути, идет о мизерном росте 
всего на 346 рублей.

«Мы все равно платим сво-
им работникам больше, поэто-

му готовы голосовать за повы-
шение минимальной зарплаты», 
- прокомментировал ситуацию 
руководитель регионального 
отделения «ОПОРЫ России» 
Сергей АНТУФЬЕВ.

Казалось бы, раз все со-
гласны – МРОТ наконец вы-
растет. Однако профсоюзы на-
стаивают еще на одном пункте: 
«дабы обеспечить повышение 
уровня реального содержания 
заработной платы, минималь-
ная зарплата в области должна 
индексироваться не менее чем 
на годовой индекс роста цен и 
тарифов». А уже с такой фор-
мулировкой не согласны ока-
зались остальные стороны со-
циального партнерства.

В результате на заседании 
трехсторонней комиссии дого-
вориться собравшимся не уда-
лось. Правительственная сто-
рона, изначально готовая по-
высить минимальную зарпла-
ту, проголосовала «против» из-
за навязываемой профсоюза-
ми ежегодной индексации. Об-
щественники, в свою очередь, 
просто повышать МРОТ отка-
зались.

По мнению Сергея Антуфье-
ва, страшного, конечно, ничего 
не произошло. «Думаю, сторо-
ны все же смогут договорить-
ся, - полагает он. - Однако те-
перь вряд ли стоит говорить о 
возможности увеличения ми-
нимальной зарплаты с 1 июня 
2011 года. Именно эту дату на-
зывали профсоюзы». 

Кстати, профсоюзы также 
предлагают зафиксировать в 
решении Архангельской обла-
стной трехсторонней комиссии 
обязательство сторон повтор-
но рассмотреть вопрос об уве-
личении регионального МРОТ 
с 1 ноября 2011 года. Фонд оп-
латы труда работников бюджет-
ной сферы с этой даты предла-
гается повысить на 15%, соот-
ветственно появляется воз-
можность увеличить и регио-
нальный МРОТ.  

«Мы будем настаивать на 
очередном увеличении разме-
ра минимальной заработной 
платы, так как сумма в 5675 
рублей далека от реальных по-
требностей человека», - под-
черкнул Александр Усов. 

Если на трехсторонней ко-
миссии соглашение будет под-
писано, платить новую «мини-
малку» в размере 5 675 руб-
лей будут обязаны все орга-
низации и предприниматели 
Архангельской области, за ис-
ключением предприятий, фи-
нансируемых из федерально-
го бюджета.

Всем не хватит!
Вопрос об увеличении минимального размера 
оплаты труда в Архангельской области вновь 
повис в воздухе. Инициатива федерации 
профсоюзов о ежегодной индексации МРОТ 
с учетом роста цен и тарифов не нашла 
поддержки у правительства и работодателей. 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Акценты недели

Учиться станет дороже,  ■
но не для всех

На ученом совете САФУ принято решение увеличить 
стоимость обучения в вузе. По специальностям инсти-
тутов, которые входили в состав АГТУ, стоимость уве-
личена на 10%, учитывая рост налогов и инфляции. По 
остальным специальностям индексация составляет 
6%. Она учитывает только уровень инфляции. 

Плата за обучение иностранных студентов, кроме вы-
ходцев из стран СНГ, повышается на 10%. Однако повыше-
ние коснется лишь студентов, зачисленных в федеральный 
университет в этом году. Остальные будут платить за обу-
чение ту же сумму, которую они платили в 2010-2011 годах, 
сообщили в пресс-службе САФУ. 

«Росбеткапитал» оштрафован  ■
за работу без лицензии

Прокуратурой Октябрьского района г. Архангельска 
проведена проверка соблюдения законодательства в 
сфере игорного бизнеса в принадлежащем ООО «Рос-
беткапитал» пункте приема ставок.

Компания осуществляла деятельность по организации 
и проведению азартных игр без соответствующей лицен-
зии. Как сообщили в пресс-службе областной прокурату-
ры, Арбитражный суд Архангельской области признал ООО 
«Росбеткапитал» виновным в совершении административ-
ного правонарушения, предусмотренного ч. 2 ст. 14.1 КоАП 
РФ (осуществление предпринимательской деятельности 
без лицензии), и наложил на предприятие штраф в разме-
ре 40 тысяч рублей.

«Арктикморнефтегазразведка»  ■
приглашает на работу

САФУ и OAO «Арктикморнефтегазразведка» подпи-
сали соглашение о сотрудничестве. Представители 
компании заявили, что уже этим летом готовы принять 
на работу выпускников федерального университета.

«Арктикморнефтегазразведка» занимается поиском 
и разработкой месторождений на Арктическом шельфе с 
1979 года. За это время специалистами предприятия откры-
то 16 месторождений, среди которых, к примеру, Штокма-
новское и Приразломное. Кроме того, компания ведет про-
мышленную добычу нефти на острове Колгуев и осуществ-
ляет ряд международных проектов в Юго-Восточной Азии, 
Африке и Европе. 

«Мы уже готовы работать с вашими выпускниками. Обес-
печим их жильем, достойной заработной платой», — сказал 
и.о. генерального директора ОАО «Арктикморнефтегазраз-
ведка» Юрий МЕЛЕХОВ.

В данный момент ОАО «Арктикморнефтегазразведка» 
требуются операторы и механики буровых установок, спе-
циалисты по транспорту нефти, разработчики месторож-
дений.

Подробную информацию выпускники САФУ 
могут узнать у Смирнова Сергея Владимировича. 

Тел. +79212404242, 
sergei_smirnoff@rambler.ru.
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Резонанс

Автосалон

В Архангельске открылся  ■
дилерский центр UZ-DAEWOO

В Архангельске на ул. Октябрят, 31, открылся ав-
тоцентр UZ-DAEWOO, официального дилера авто-
мобилей Uz-Daewoo. Машины этой компании, Nexia 
и Matiz, хорошо зарекомендовали себя на россий-
ском автомобильном рынке. На протяжении не-
скольких лет продукция компании остается в спи-
ске десяти самых продаваемых брендов в РФ.  

Большой выбор цветовой гаммы и различных оп-
ций позволит подобрать автомобиль, который подой-
дет именно вам. Порадует и цена авто, базовая комплек-
тация Matiz обойдется всего в 223 тысячи рублей, Nexia 

- в 272 тысячи», - рассказал на открытии салона 25 июня 
руководитель отдела продаж UZ-DAEWOO в Архангель-
ске Леонид ПУЗАНОВ.

Благодаря сотрудничеству автосалона со Сбербан-
ком, автомобили Daewoo можно приобрести в кредит. 
Заявку на кредит можно подать в автосалоне. С 25 ап-
реля в Сбербанке действуют специальные условия по 
автокредитам. Ставка по кредиту рассчитывается ин-
дивидуально, а в его стоимость можно включить стра-
ховку КАСКО и приобретение дополнительного оборудо-
вания для своей машины. Отсутствуют платежи за дос-
рочное погашение кредита и дополнительные комиссии. 
Срок действия отлагательных условий по автокредитам 
увеличен до 180 дней. 

Реклама

Зарплату выдадут посудой? ■
5,5 млн рублей задолжал стекольный завод Севе-

родвинска (бывший «Северный Рейд») своим работни-
кам. Новый директор обещал повышение зарплаты на 
30% и рабочие места. Денег люди ждут уже полгода.

Из 140 человек на предприятии осталось 37. За помо-
щью они пошли в прокуратуру и в суд.

Год назад производство у «Северного Рейда» купил мос-
ковский предприниматель. Долг по зарплате в 5,5 млн рублей 

– итог работы нового руководителя. Еще 3,5 млн стекольный 
завод задолжал Пенсионному фонду, 2,5 – энергетикам.

Генеральный директор ООО «Стекольный завод» Алек-
сей Попов заявил в  интервью Северодвинскому телевиде-
нию, что «когда дадут электроэнергию, ситуация в течение 
месяца-полутора резко изменится. Люди приступят к ра-
боте, художественный цех будет работать. И, я думаю, мы 
выйдем из этого критического состояния».

По постановлению прокуратуры возбуждено дело об ад-
министративном правонарушении по задержке заработной 
платы. Сегодня в суде 14 исковых заявлений. Около 600 ты-
сяч рублей уже взыскано в пользу бывших работников.

Платон Лебедев  ■
этапирован в Вельск

В Вельский районный суд Архангельской области 
поступило личное дело экс-главы МЕНАТЕПа Плато-
на ЛЕБЕДЕВА. Оно было затребовано судом для рас-
смотрения ходатайства об его условно-досрочном ос-
вобождении, которое назначено на 26 июля. Кроме 
того, адвокат Лебедева Елена ЛИПЦЕР подала в суд 
ходатайство об ознакомлении с материалами лично-
го дела своего подзащитного. 

Срок заключения Ходорковского и Лебедева истечет 
в 2016 году. Осужденные еще в Москве подали прошения 
об УДО, так как уже отбыли больше половины срока заклю-
чения, включая приговор по первому делу. Но ходатайства 
были возвращены адвокатам в связи с этапированием Ле-
бедева и Ходорковского - в Архангельскую область и Каре-
лию соответственно. В настоящее время Лебедев находит-
ся в исправительной колонии номер 14 города Вельска. 

Хотите субсидию —  ■
подайте заявку

Региональное министерство экономического раз-
вития подвело итоги конкурсов на субсидирование 
части затрат, связанных с участием в выставочно-яр-
марочных мероприятиях, а также на подготовку кад-
ров. Победителями стали 15 субъектов малого и сред-
него предпринимательства, зарегистрированные в Ар-
хангельской области. 

Субъекты малого и среднего предпринимательства, же-
лающие принять участие в конкурсе на субсидирование  
части затрат, связанных  с участием в конференциях, фес-
тивалях, чемпионатах, конкурсах, форумах, выставках, мо-
гут направить свои заявки до 30 ноября. Субсидия предос-
тавляется в размере не более 75% от суммы  затрат и не мо-
жет превышать 150 тысяч рублей.

Субсидия на подготовку кадров предоставляется в раз-
мере не более 50% от затрат и не может превышать 40 ты-
сяч рублей в течение одного финансового года. Заявку на 
конкурс также можно направить до 30 ноября.

Дополнительная информация:
отдел поддержки малого 

и среднего предпринимательства,
тел. (8182) 288-378 

www.dvinaland.ru, www.msp29.ru.

Акценты

АЦБК

В результате за 2010 год 
область задолжала авиа-
предприятию около 90 млн 
рублей и судилась из-за 
этой выплаты полтора года. 
Все это время 400 сотрудни-
ков предприятия получали 
зарплату с задержкой, да к 
тому же и урезанную. 

Чтобы единственное 
авиапредприятие регио-

на не обанкротилось, вла-
сти НАО выделили ему сто-
миллионный транш, который 
предназначался на покупку 
топлива, ремонты и другую 
текущую деятельность. 

После нескольких судеб-
ных разбирательств область 
признали обязанной испол-
нять данное полномочие и  
вынудили заплатить суб-
сидию авиапредприятию. 
Именно поэтому в бюджете 
области дополнительно поя-
вилась сумма в 89 млн руб-

лей – для оплаты задолжен-
ности по субсидии. Однако 
в 2011 году Илья Михальчук 
вновь намерен оспаривать 
обязанность исполнять вы-
шеназванное полномочие 
в суде. Так как, по его мне-
нию, «обоснованную стои-
мость тарифа на авиапере-
возки устанавливает госор-
ган Ненецкого округа, а суб-
сидирует ее Архангельская 
область».     

Кроме того, Илья Ми-
хальчук однозначно ответил, 
что область не будет прини-
мать участие в строитель-
стве автомобильной доро-
ги Нарьян-Мар - Усинск. Он 
отнес этот объект к интере-
сам ЛУКОЙЛа.  Зато пообе-
щал рассмотреть возмож-
ность построить автотрас-
су от Мезени до западной 
границы Ненецкого округа. 
Не будет улучшена жизнь и 
сельских пришкольных ин-
тернатов. 

«На подушевое финан-
сирование переходит вся 

Россия, - сказал архангель-
ский губернатор, - поэтому 
оптимизация бюджетных 
средств, то есть сокращение 
технического персонала, бу-
дет проходить и дальше». 

На вопрос о предостав-
лении жилья детям-сиро-
там Илья Михальчук отве-
тил, что за два года власти 
области решат эту пробле-
му. Пока органы государст-
венной власти области вы-
деляют по 4 квартиры для 
сирот Ненецкого округа, а 
только в этом году таких де-
тей, нуждающихся в квар-
тире, насчитывается 34. Ко-
гда Илья Филиппович узнал, 
что в НАО проживает свыше 
двухсот детей-сирот, кото-
рым  государство скоро обя-
зано будет предоставить жи-
лье, он искренне удивился. 

В конце брифинга Илья 
Михальчук сообщил, что 
открывает в Нарьян-Маре 
свою общественную прием-
ную, а также пообещал при-
езжать чаще. 

Округ и область: Илья Михальчук о полномочиях в НАО

«Только по решению суда!»
«Только по решению суда 
Архангельская область будет выплачивать 
субсидию на пассажирские перевозки 
Нарьян-Марскому авиапредприятию», -  
завил губернатор Илья МИХАЛЬЧУК 
на брифинге во время своего визита 
в Нарьян-Мар. Напомним: 
субсидирование пассажирских 
авиаперевозок является одним 
из государственных полномочий (всего их 31), 
исполнение которых область взяла на себя. 

Михаил СОМОВ

журналист
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На 600 тысяч рублей 
оштрафованы предпри-
ниматели области, реа-
лизующие табак вблизи 
образовательных учре-
ждений.

На сессии облсобрания утвержден законопроект о де-
нежной компенсации родителям, дети которых не обес-
печены местами в детском саду. Размер ежемесячной 
выплаты составит 2 тысячи рублей.  «Они будут выда-
ваться на каждого ребенка в возрасте до четырех лет. Та-
кое решение не является панацеей. Область нуждается в 
строительстве детских садов, - считает депутат Олег ВО-
РОБЬЁВ. - В одном только Вельске в очереди стоят 1600 
детей. На сессии удалось добиться финансирования ре-
конструкции детского сада «Радуга» в Вельске: 110 де-
тей с 1 сентября будут обеспечены местами». 

Уже не директор
Генеральный директор ОАО «Архангельский ЦБК» 

Владимир БЕЛОГЛАЗОВ покинул свой пост по собст-
венному желанию. С 1 июля обязанности генерального 
директора предприятия исполняет Михаил ПАПЫЛЕВ 
— генеральный директор ПКП «Титан», который являет-
ся основным поставщиком лесосырья комбинату.

Для коллектива АЦБК эта новость стала полной неожи-
данностью – в ближайшей перспективе Белоглазов не со-
бирался уходить с комбината, на котором проработал без 
малого 33 года, 12 из которых - в должности директора. 

Из неофициальных источников стало известно, что при-
чиной ухода стали возникшие разногласия с акционерами 
комбината по вопросу стратегического развития АЦБК. На-
помним, в конце прошлого года австрийская Pulp Mill Holding 
GmbH выкупила долю Олега Дерипаски в ОАО «Архангель-
ский ЦБК», закрепив за собой 97,42% акций комбината. И 
хотя социальная напряженность в коллективе из-за нежела-
ния акционеров выполнять требования профсоюза о повы-
шении заработной платы росла, к Владимиру Белоглазову и 
в этой непростой ситуации относились с уважением. 

В прошлом году предприятие получило рекордную в ис-
тории комбината чистую прибыль – 2,4 млрд рублей, рост 
превысил 4000%. Это было связано с максимальными зна-
чениями среднегодовых цен, которые достигли своего пика 
за последний 12 лет. 

Освободив кресло директора, Белоглазов пока остает-
ся советником — в его ведении будут вопросы инвестици-
онной политики и технического перевооружения. c
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В курсе дела
Точка зрения: Общественному транспорту нужна реформа

Позиция: Эсеры предлагают области «своего» губернатора

- В Архангельской об-
ласти утверждена про-
грамма развития обще-
ственного пассажирского 
транспорта до 2016 года с 
объемом финансирования 
9 млрд рублей. Есть повод 
для оптимизма?

- Хотя у меня много во-
просов к предложенной кон-
цепции, ее наличие позволя-
ет ссылаться на некий про-
граммный документ и полу-
чать федеральное финанси-
рование. Будем считать, что 
это первый шаг к попытке из-
менить ситуацию.

Положительным факто-
ром является наличие не-
кой конкретики расходова-
ния средств. Но не опреде-
лена общая идеология про-
граммы. Покупка, скажем, 
автобусов не решает авто-
матически задачи наведе-
ния порядка на дорогах. Уже 
говорилось и о том, что изы-
скать средства в озвученном 
объеме будет непросто. Та-
кую ношу с трудом потянут 
не только местные бюдже-
ты, но и частные инвесторы, 
на долю которых запланиро-
вано 3,9 млрд рублей. 

Нужно не рисовать эфе-
мерные планы, а проводить 
глобальную реформу транс-
портной системы. Часто при-
ходится слышать: «Эта сфера 
не отнесена к полномочиям 
региональной власти». Без-
условно, транспортное обес-
печение находится в веде-
нии муниципальных образо-
ваний. При этом необходимо 
учитывать, что 95% передви-
гающихся куда-либо в нашей 
области пассажиров пользу-
ются автобусами, а безопас-
ность дорожного движения 
уже можно отнести к полно-
мочиям исполнительного ор-
гана власти субъекта РФ.  

 - С чего нужно начинать 
реформу в областном цен-
тре?

- Первый этап — созда-
ние «зонированной» транс-
портной схемы. Определя-
ются границы зон, расписы-
ваются маршруты, организу-
ются конкурсы. 

Для начала важно обра-
зовать транспортный участок 
в центральной части города, 
выделить место, куда автобу-
сы могут заезжать только для 
выгрузки пассажиров, «хам-
пы» для организации двуна-
правленных пассажиропо-
токов. Так называемый ме-
тод «четырех углов» позво-
лит разгрузить насыщенный 

автобусами центр, изменить 
маршруты, которые зачастую 
пролегают через весь город 
с заходом в отдаленные мик-
рорайоны Архангельска, а не-
которые дублируют друг дру-
га. Остальным должна пре-
доставляться возможность 
работать только на подвоз-
ных маршрутах.

Такое постепенное зо-
нирование в виде эллип-
сов, учитывающих протя-
женность города, позволит 
иначе сформировать систе-
му маршрутов. Это, на мой 
взгляд, одна из главных за-
дач муниципалитета — орга-
низовать грамотную систему 
управления городским пас-
сажирским автотранспортом 

(ГПТ). Именно управление и 
организация являются опре-
деляющими функциями ор-
гана местного самоуправ-
ления. 

По дорогам могут хо-
дить автобусы, принадле-
жащие любому собственни-
ку, а городская администра-
ция должна обеспечивать и 
контролировать соблюдение 
безопасности всеми участ-
никами дорожного движения, 
вовремя ремонтировать до-
роги, устанавливать графики 
движения ГПТ и контролиро-
вать их соблюдение, разра-
батывать удобные маршру-
ты, заказывать «транспорт-
ную работу», содержать ос-
тановочные пункты и т.д.

Транспортная стратегия  
На территории Архангельской области 
порядок в сфере общественного 
пассажирского автотранспорта можно 
навести в течение одного губернаторского 
срока. В этом уверен эксперт в логистике, 
больше известный в нашей области как 
бывший директор Северодвинского ПАТП 
и депутат облсобрания четвертого созыва, 
Сергей НЕУМЫВАКО. Занять кресло 
мэра или главы региона он не стремится, 
но готов поделиться своей стратегией 
развития отрасли.

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

К реформе должен быть комплексный, 
продуманный подход. И здесь не последняя роль 
принадлежит именно региональной власти...

Напомним, что 18 июня еди-
нороссы из окружения губерна-
тора Архангельской области ос-
тались не у дел в ходе избрания 
регионального политсовета «Еди-
ной России». «Когда такое проис-
ходит, мы понимаем, что это очень 
непопулярный губернатор, что од-
ним присутствием в списках сво-
их людей он тянет представитель-
ство партии в регионе на дно», - 
отметил на пресс-конференции 
Сергей Миронов.

Открывая прошедший в Ар-
хангельске 24 июня Конгресс де-

путатов Северо-Западного ок-
руга, лидер «Справедливой Рос-
сии» высказал пожелание видеть 
на посту губернатора Архангель-
ской области Елену ВТОРЫГИНУ.

«Убежден, что уже после вы-
боров 4 декабря в ряде субъектов 
РФ у нас, как у победившей пар-
тии, появится возможность пред-
лагать президенту своих кандида-
тов на посты губернаторов. Если 
когда-нибудь мы наберем боль-
шинство в Архангельской облас-
ти, то главный кандидат от на-
шей партии на пост главы регио-
на – это, конечно, Елена Андреев-
на – человек, имеющий большой 
опыт государственной работы», - 
заявил Сергей Миронов.

Что касается ближайших вы-
боров в Госдуму, лидер эсеров со-
общил, что в программе-минимум 
партии - набрать в целом по стра-
не 15% голосов избирателей, то 
есть удвоить результат 2007 года 
и увеличить фракцию в два раза.

Миронов уверен, что большин-
ства на выборах у «Единой России» 
не будет, хотя и признает, что пар-
тия власти займет первое место – 
по его мнению, в последний раз.

«Мы также рассчитываем на 
победу, но в условиях мощно-
го административного ресурса 
«Единой России» остаемся реа-
листами», - добавил Сергей Ми-
ронов. Основным оружием про-
тив фальсификации на выборах 
он считает высокую явку избира-
телей: «Мы будем призывать лю-
дей приходить на избирательные 
участки и голосовать за любую 
партию. При реальной явке бо-
лее 50% поражение «ЕР» гаран-
тировано. Все фальсификации 
и жульничества возможны толь-
ко при низкой явке, когда можно 
«подрисовать» результаты».

Подробнее на bclass.ru

Сергей Миронов: «Победа «ЕР» будет последней»
«Если люди из команды губернатора не проходят 
в региональный политсовет «Единой России» 

- это показательный пример предвыборного 
ранжирования партийных рядов», - заявил 
экс-председатель Совета Федерации, лидер 
«Справедливой России», руководитель фракции 
«СР» в Госдуме РФ Сергей МИРОНОВ во время 
своего визита в Архангельск.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист
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Инвалиды ездят  ■
на «Добром такси»

Союз общественных объединений инвалидов Ар-
хангельской области проводит акцию «Доброе такси»: 
компании выделяют талоны для бесплатной перевоз-
ки остро нуждающихся детей и взрослых инвалидов. 
На обращение откликнулись две архангельские компа-
нии - «Снежок» и «Двина». Всего с марта по июнь было 
выдано и реализовано 244 талона.

Но проблему транспортного передвижения инвалидов 
не решить только путем привлечения обычных такси. Мно-
гим для перевозки необходим специальный транспорт с 
подъемником.

Таким  транспортом  может обеспечить только государ-
ство, и, соответственно, одна из  задач благотворительной 
акции «Доброе такси» - побуждение региональных и муни-
ципальных органов власти к принятию нормативно-пра-
вовых актов, позволяющих создать механизм бесплатно-
го либо льготного пользования инвалидами такой услугой 
специального транспорта.

Просим жителей Архангельска поддержать благотво-
рительную акцию «Доброе такси». Для этого необходимо 
обратиться в офис Союза общественных объединений ин-
валидов (Архангельск, ул. Р. Люксембург, 78) либо по теле-
фону (8182) 292-290 и согласовать форму пожертвования 
на приобретение талонов «Доброе такси» путем налично-
го или безналичного внесения денежных средств на спе-
циальный счет.

На северодвинской трассе  ■
сгорела машина 

30 июня «ГАЗ-3303», принадлежащий мясоперера-
батывающему комбинату Северодвинска, возвращал-
ся на базу из Архангельска. Колбаса, сосиски, ветчина, 
окорочка и другие мясные продукты были доставле-
ны до адресатов, рабочий день водителя-экспедитора 
подходил к концу. При проезде через поселок Рикаси-
ха из-под капота «ГАЗа» пошел дым. Шофер выскочил 
из-за баранки и принялся тушить двигатель.

Как сообщили в ГУ МЧС России по Архангельской об-
ласти, сочувствующие автомобилисты из проезжающих 
рядом легковушек дали погорельцу несколько огнетуши-
телей, они же вызвали пожарных.

Огнеборцы МЧС были на месте через пару минут, но к 
тому времени языки пламени «долизывали» салон кабины 
грузовика. Огонь настолько стремительно поглотил маши-
ну, что водитель даже не успел спасти находившиеся внут-
ри документы.
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На деле получается ина-
че — город ломает голову, 
как обеспечить безубыточ-
ную работу поступивших по 
федеральной программе 
ЛиАЗов, при этом ремонт-
ная база находится в част-
ных руках, за ее аренду при-
ходится платить. Налоговая 
и тарифная политика не спо-
собствует выживаемости му-
ниципальных предприятий. 
У частных компаний есть 
возможность «оптимизиро-
вать» свои расходы. Во мно-
гом поэтому тарифы на про-
езд далеки от экономически 
обоснованных. Перевозчики 
просто не могут официально 
подтвердить свои расходы.

Содержать муниципаль-
ные предприятия и напря-
мую заниматься перевозка-
ми очень дорого, в этом МУП 
проигрывает частному биз-

несу. Поэтому целесообраз-
нее «отдать право» приобре-
тения автотранспорта част-
никам, а имеющиеся автобу-
сы сдавать в аренду и сосре-
доточиться на управлении.

Что касается нелегалов, 
то бороться с ними можно 
только экономическими ме-
тодами. Если бы разница ме-
жду экономически обосно-
ванным тарифом и доведен-
ным до населения доплачи-
валась легальному перевоз-
чику, проблема бы решилась. 
Прозрачности бизнеса мож-
но добиться, например, вве-
дением системы электрон-
ных платежей. 

-  С е в е р о д в и н с к о е 
ПАТП, которым вы управ-
ляли почти девять лет, не-
сет большие убытки. В 
этом, наверное, есть доля 
вашей вины, ведь три года 

назад вас обвиняли в неуп-
лате налогов?

 - При мне предприятие 
работало без убытков. Более 
того, мы расплатились по тем 
долгам, которые оставили 
мои предшественники. Реа-
лизованная программа рест-
руктуризации долгов позво-
лила погасить и списать бо-
лее 120 млн. При этом мы за-
купили более 100 автобусов 
и модернизировали как само 
ПАТП, превратив его базу в 
современную СТО с элемен-
тами городского управления 
транспортом, так и структу-
ру ГПТ всего Северодвин-
ска. Скажем, путем внедре-
ния системы GPS-навигации 
и создания городской Ассо-
циации перевозчиков. 

В настоящее время убыт-
ки появились вновь. Про-
изошло это из-за проводи-

мой городской администра-
цией ущербной экономиче-
ской политики. Государство, 
приняв печально известный 
Федеральный закон №122, 
скинуло с себя бремя соци-
альных обязательств, оста-
вив транспортным организа-
циям многомиллионные дол-
ги. На местном уровне стали 
вводить свои льготы. Компен-
сировать их предполагалось 
из городского бюджета Севе-
родвинска. Однако исполнять 
свои обещания власть не то-
ропилась. 

Что касается несвоевре-
менной уплаты налогов в пе-
риод 2003-2006 гг, напом-
ню, что речь шла именно о 
несвоевременности прове-
дения расчетов, и не более 
того. Все задолженности пе-
ред бюджетом были погаше-
ны в начале 2007 года после 
проведения расчетов по ре-
структуризации долгов. Соб-
ственно, полученный мною 
негатив – это плата за спа-
сение предприятия. 

Предыдущая городская 
администрация, не вмеши-
ваясь в управление предпри-
ятием, просто не платила по 
своим обязательствам. При-
ходилось даже подавать иски 
в суды. А нынешняя, хотя и 
выделяет деньги из бюдже-
та, проводит «плохую», с про-
фессиональной точки зре-
ния, экономическую поли-
тику, диктуя направление и 
объем финансовых потоков 
с фиксацией их в балансовых 
показателях предприятия. 

Поскольку к власти при-
шли люди без опыта управ-
ления в реальном секторе 
экономики, предлагаемые 
ими «схемы», по моему убе-
ждению, весьма противоре-
чивы. 

Подробнее на bclass.ru

Инвестиции
Поворот

«Норникель» инвестором не будет
Проект «Белкомур», благодаря которому в Архан-

гельском порту должен значительно вырасти грузо-
оборот, не входит в зону интересов компании ОАО «ГМК 
«Норильский никель», являющейся владельцем ОАО 
«Архангельский морской торговый порт». 

Об этом на заседании Совета по морской деятельно-
сти сообщил заместитель генерального директора АМТП 
Виктор ВОРОБЬЕВ. Отвечая на вопрос регионального ми-
нистра промышленности, транспорта и связи Эрнеста БЕ-
ЛОКОРОВИНА об участии «Норникеля» в проекте, Воробь-
ев отметил, что главный акционер удовлетворен сегодняш-
ними возможностями порта (компания перевозит около 350 
тысяч тонн грузов ежегодно) и «убедить собственника вло-
житься в этот проект будет сложно».  

Такое известие озадачило чиновников – в ситуации, ко-
гда интересы главного акционера АМТП не совпадают с 
масштабными планами правительства области о развитии 
порта, возникает вопрос: где же искать инвестора, который 
согласится финансово поддержать проект строительства 
нового глубоководного района порта или «Белкомур»?

В бесперспективности этих проектов для инвесторов, а 
значит - и для экономики региона, уверен директор филиа-
ла «Росморпорт» Николай ПРАВИЛОВ. «География - вещь уп-
рямая, мы ее не переделаем. Мурманск более выгоден для 
поставщиков грузов», - заявил он. Что касается портовых 
сборов, которые якобы сдерживают развитие порта, то  сни-
жение их стоимости, по мнению Правилова, не даст сущест-
венного толчка к развитию. «Ну прибавит это 100-300 тысяч 
тонн грузов дополнительно, и все…», - убежден он. Между 
тем сегодня убытки филиала составляют 400 млн рублей в 
год, и для того чтобы свести эту цифру к нулю, необходимо 
перевозить как минимум 8-9 млн тонн грузов в год. 

Пытаясь найти «зацепку для прорыва», министр Бело-
коровин интересовался перспективами региона в других 
проектах – «Севморпуть» и освоение Штокмановского ме-
сторождения. Однако и здесь Правилов посоветовал не пи-
тать больших надежд. «Нужно смотреть правде в глаза. Что 
нам даст «Севморпуть»? Все корабли пойдут мимо Архан-
гельска. Я не понимаю, как область сможет заработать на 
этом проекте. Участие в Штокмане выглядит красиво, но на 
деле это совсем не так», - сказал он.

Полина РОЖДЕСТВЕНСКАЯ

Сергея Неумывако
Родился 10 апреля 1959 года. Образование высшее. 

Учился в вузах Москвы, Ленинграда, Одессы, Вильню-
са. Проходил стажировки в Германии, Норвегии, Фран-
ции. Специальности: инженер электросвязи, руководи-
тель предприятий морского флота, патентовед, систем-
ный математик. 

1979-1986 - старший инженер ИВЦ Северного мор-
ского пароходства. 

1986-1988 - главный инженер ИВЦ Архангельского 
морского торгового порта. 

1988-1990 - начальник центра АСУ Архангельского обл-
исполкома. 

1990-1998 - управлял финансово-промышленными 
группами в различных отраслях экономики. 

1998-2001 - директор Северодвинского МУП «Торго-
вый центр». Из убыточных магазинов создал современ-
ные торговые центры. 

2001-2009 - директор Северодвинского МПАТП. 
2005-2008 - депутат Архангельского областного Со-

брания 4-го созыва.  
С 2010 года - заместитель генерального директора 

многопрофильной транспортно-логистической компании. 
Управляющий филиальной сетью (г. Москва). 

ДОСЬЕ
Неумывако Сергей Николаевич 
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Губерния
Сельское хозяйство: 6 тысяч га распашут и засеют Политика: «Правое дело» намерено занять второе мес

«Архэнерго»: Онкодиспансер подключили к сетям

Электроснабжение диспансера – один 
из самых ответственных этапов организа-
ции его полноценной работы, который «Арх-
энерго» осуществило в полном объеме. Ра-
боты начались в феврале текущего года. 
Компания пошла навстречу властям облас-
ти и руководству медицинского учреждения 
и завершила подключение корпуса ранее 
срока, установленного в договоре. 

Сегодня в дополнительном корпусе Ар-
хангельского областного онкологического 
диспансера завершаются пуско-наладочные 
работы. Его открытие – долгожданное собы-
тие регионального значения. Пристальное 
внимание проекту уделяют в Правительстве 
Архангельской области. Строительство ме-
дицинского учреждения под свой личный кон-
троль взял губернатор Илья МИХАЛЬЧУК. 

«Подключение Архангельского област-
ного онкологического диспансера имеет ог-
ромное значение для социально ответст-
венной компании «Архэнерго». Осуществляя 
техприсоединение корпуса, предприятие 
оказывает содействие повышению качест-
ва его услуг. Мы надеемся, что в конечном 
итоге благодаря работе диспансера в на-
шей области сократится количество онколо-

гических заболеваний», – отметил началь-
ник управления технологического при-
соединения и перспективного развития 
«Архэнерго» Алексей ЛУДНИКОВ.

В рамках реализации работ по техпри-
соединению отходящие от трансформатор-
ной подстанции потребителя кабельные ли-
нии 6 кВ были подключены к центру питания 
– подстанции 110/35/6 «Кузнечевская», при-
надлежащей «Архэнерго». Для этого на ПС 
«Кузнечевская» энергетики установили две 
дополнительные ячейки. Подключение ста-
ло возможным в столь короткие сроки и бла-
годаря увеличению мощности на 25 МВА од-
ной из городских подстанций. На ней в этом 
году была смонтирована мобильная пере-
движная ПС 110/10 кВ.

Выполненная модернизация ПС «Кузне-
чевская» для техприсоединения онкологи-
ческого диспансера – первый шаг на пути 
к обеспечению электроснабжением ново-
го здания Архангельской областной клини-
ческой больницы (АОКБ), которое в настоя-
щий момент находится на стадии заверше-
ния строительства. Проект подключения об-
ластной больницы к электрическим сетям 
«Архэнерго» предполагает реконструкцию 
подстанции 110 кВ – установку новых транс-
форматоров мощностью 25 МВА, современ-
ной цифровой системы релейной защиты и 
автоматики электрооборудования. 

Свет будет!Свет будет!
24 июня  филиал ОАО «МРСК Северо-Запада» «Архэнерго», 
ГУЗ «Архангельский областной клинический онкологический 
диспансер» и Главное управление капитального строительства 
Архангельской области подписали акт оказания услуги 
технологического присоединения. «Архэнерго» полностью 
выполнило все обязательства по подключению к своим 
электросетям нового корпуса онкодиспансера. 

Екатерина ОРЛОВА

журналист

БК

КУРС НАЛЕВО
О перспективах «Правого 

дела» занять достойное ме-
сто на политической арене 
региона «БК» уже писал. Од-
нако в партии с тех пор про-
изошли довольно неожидан-
ные перемены: бывший гла-
ва группы ОНЭКСИМ Миха-
ил ПРОХОРОВ, который уве-
ренно открестился от своего 
лидерства в партии в апреле, 
вдруг принял решение воз-
главить «Правое дело». Непо-
нятливым сразу разъяснили, 
что Прохоров будет решать, 
куда идти «ПД», фактически 
единолично. Олигарх станет 
председателем, а посты со-
председателей будут упразд-
нены.

Заявления вызвали не-
которое недоумение: все 
же партия демократиче-
ская, вроде бы оппозицион-
ная, а тут - бац, и превраща-
ется в образование с едино-
личным лидером. На съез-
де «ПД» член федерального 
политсовета Борис НАДЕЖ-
ДИН сказал, что лидер пар-
тии будет «отцом, царем, Бо-
гом и военачальником в од-
ном лице». По поводу нового 
устава Надеждин попытался 
пошутить.

В выступлении Михаила 
Прохорова явно преобладала 
левая, социальная риторика. 
«Наш основной лозунг, «капи-
тализм для всех», он не прав-
див, так не бывает. Капита-
лизм – это только для людей, 
которые любят риск, которые 
любят брать на себя ответст-
венность. Умное, профессио-
нальное и справедливое го-
сударство должно другим лю-
дям предоставлять социаль-
ные гарантии и поддержку », - 
заявил новый лидер «ПД».

Он предложил обратиться 
к насущным проблемам каж-
дого человека, строить новые 

школы, больницы, призывал 
отказаться от сырьевой мо-
дели экономики. Эти час-
ти речи Михаила Прохорова 
мало чем отличались от вы-
ступлений коммунистов, эсе-
ров, даже единороссов. Были 
в словах председателя «ПД» 
и демократические нотки: 
Прохоров выступил против 
назначаемых сити-менед-
жеров, за возвращение вы-
боров глав Москвы и Санкт- 
Петербурга и передачу пол-
номочий и средств на их реа-
лизацию на места.

СМЕНА ВЕКТОРА
Михаил Прохоров чет-

ко разграничил партию вла-
сти и оппозицию. По его мне-
нию, «Правое дело» – партия 
власти, она стремится взять 
власть.

«Я предлагаю исключить 
слово «оппозиция» из наше-
го лексикона, потому что для 
наших граждан оно уже дав-
но ассоциируется даже не с 
политическими партиями, а 
с какими-то маргинальными 
группами, которые потеряли 
связь с реальностью» - так 
оценил оппозиционеров Ми-
хаил Прохоров.

Задачи, которые поставил 
новый лидер перед «Правым 
делом», очень и очень амби-
циозные: не просто пройти в 
парламент, а получить второй 
результат после «Единой Рос-
сии». Кстати, ни Прохоров, ни 
Надеждин не исключили воз-
можности коалиции с «ЕР». А 
Михаил Прохоров даже при-
знался, что хорошо знает ра-
боту премьер-министра и мог 
бы поработать в этой долж-
ности.

«Все, начиная от форма-
та съезда и заканчивая речью 
Михаила Прохорова, стало 
более современным», - под-
водит итоги съезда партии 
руководитель Архангель-
ского регионального отде-
ления «Правого дела» Ва-
лерий СТРИЖАКОВ.

По его словам, партия на-
конец-то смогла избавиться 
от своей «родовой травмы» – 
разброда и шатаний в руко-
водстве. Валерий Стрижаков 
отмечает еще один положи-
тельный момент - «изменение 
вектора» в партийной ритори-
ке. «Партия перешла от абст-
рактных либеральных лозун-
гов к программным предло-
жениям по улучшению жизни 
простого россиянина, разви-
тию экономики, повышению 
эффективности, модерниза-
ции страны – программы по-
нятной и близкой потенциаль-
ным избирателям партии», - 
добавил партиец.

ФЕДЕРАЛЫ ИЛИ 
МЕСТНЫЕ?

Для таких серьезных пла-
нов по «взятию» Думы (воен-
ная риторика в отношении 
«Правого дела» кажется уме-
стной, на съезде из уст пар-
тийцев часто проскакива-
ли военные метафоры) у лю-
бой политической силы долж-
ны быть надежные политиче-
ские тылы в регионах, но есть 
ли они у «Правого дела»?

У парламентских партий 
есть две противоположные 
тактики участия в выборах. 
Первая состоит в том, что 
списки во всех регионах воз-
главляют федеральные лиде-
ры партии, яркий пример это-
го - ЛДПР.

«Избиратели должны по-
нимать, что это та самая 
ЛДПР, где Жириновский. А то 
начинается путаница: либе-
ралы, демократы, может, там 
Немцов. А так сразу все по-
нятно», - разъяснил суть так-
тики ЛДПР Владимир ЖИРИ-
НОВСКИЙ на пресс-конфе-
ренции в «Интерфаксе». Вто-
рая тактика широко применя-
ется «Единой Россией» , у ко-
торой в регионах достаточно 
людей известных на местном 
уровне.

У «Справедливой России» 
тактика смешанная: в регио-

Партия ищет элект

Партия 
«Правое дело» 
обновила имидж, 
лидера и готова 
дать решительный 
бой «Единой России». 
Демократы 
взяли на вооружение 
социальную, 
левую риторику, 
рассчитывают 
на голоса глав 
семей и хотят 
стать второй 
партией власти. 
В Архангельской 
области пока 
предпосылок 
к решительному 
сражению нет. 
Хотя в «Единой 
России» считают, 
что у «Правого дела» 
в регионе есть 
шансы привлечь 
электорат в лице 
предпринимательства.

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК

По данным министерства АПК и торговли 
Архангельской области, наиболее интенсив-
но в этом направлении работает ООО «При-
озерное» Каргопольского района. Предпри-
ятием распахано более 1600 гектаров пус-
товавших земель.

В Вельском районе возращено под посе-
вы сельхозкультур около 900 гектаров зем-
ли в ОАО АФ «Вельская», ООО АФ «Судром-
ская», ОАО «Важское», ООО «Пежма» и дру-
гих хозяйствах.

Благодаря усилиям аграриев ОАО «Ро-
дина», ООО «Ростово» для новых урожаев 
подготовлено дополнительно около 500 гек-
таров земли в Устьянском районе. Около 200 
гектаров пустоши вспахано на территории 
ФГУП «Котласское» и КФК Ядрихинского в 
Котласском районе.

В этом году вернуть в сельхозоборот 
планируется, как минимум, шесть тысяч гек-
таров пустующих земель, сообщает пресс-
служба областного правительства.

Землю берут в оборот
Около 3,5 тысячи гектаров 
заброшенных за последние 
десятилетия земель 
в Архангельской области 
возвращаются 
в сельскохозяйственный оборот. 
Поля очищаются от сорняков, 
камней и распахиваются для 
выращивания преимущественно 
зерновых и кормовых культур.
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Деловая среда

В большинстве социальных проек-
тов компания участвует совместно с 
администрацией НАО. Решение, кому 
оказывать финансовую поддержку, ни-
когда не принимается спонтанно. Не-
нецкая нефтяная компания скорее за 
системную благотворительность. Так, 
на протяжении двух лет предприятие 
ежемесячно направляет более 30 ты-
сяч рублей Ненецкому отделению об-
щества слепых.  Средств хватает на 
оплату «коммуналки» и аренды, коман-
дировочные расходы, а также проведе-
ние мероприятий для людей с ограни-
ченными возможностями.

Кроме того, компания шефствует 
над одним из детских садов округа и 
дошкольным детским домом, финан-
сирует лечение детей с ограниченны-
ми возможностями.

Недавно ННК подписала соглаше-
ние о финансовой поддержке с обще-
ственным движением – Ассоциацией 
ненецкого народа «Ясавей». В рамках 
договоренностей объединение будет 
ежегодно получать по 2,5 млн рублей.

Стоит отметить, что обеспечение 
условий для сохранения и развития на-
циональных культур народов, прожи-
вающих на территории округа, тради-
ционно является одним из важных на-
правлений работы и администрации 
НАО. В частности, в округе действу-
ет долгосрочная целевая программа 
«Развитие и поддержка коренных ма-
лочисленных народов Севера».

«По направлению культуры в Не-
нецком округе реализуется два круп-
ных проекта, - отметила на пресс-кон-
ференции в ИА «Двина-Информ» за-

меститель главы администрации 
НАО по социальным вопросам Оль-
га БАРТАШОВА. - Первый - строитель-
ство и развитие Пустозерского му-
зея, который более 20 лет находится 
в федеральной собственности. Дру-
гой важный проект – открытие филиа-
ла Президентской библиотеки имени 
Бориса Ельцина. Договор уже подпи-
сан, и в скором времени информаци-
онные ресурсы библиотеки станут дос-
тупны всем жителям НАО».

Занимаясь благотворительностью, 
Ненецкая нефтяная компания спонси-
руют значимые региональные меро-
приятия - «Буран Дей», турнир по тан-
цам на паркете, нефтегазовую конфе-
ренцию «Евро-Арктика».

«Администрация округа актив-
но подключает компанию к участию в 
культурных событиях НАО, мы этому 
только рады, - отмечает Андрей Рудов. 
- К примеру, «Буран Дей» - один из са-
мых ярких праздников, который никого 
из жителей и гостей округа не оставля-
ет равнодушным. А турнир по бальным 
танцам на паркете «Ритмы Арктики» - 
вообще потрясающее зрелище, тако-
му уровню и Архангельск может поза-
видовать. Быть причастным к органи-
зации таких мероприятий очень при-
ятно».

Впрочем, по словам Ольги Барта-
шовой, главная социальная миссия 
Ненецкой нефтяной компании – соз-
дание рабочих мест.  Когда несколько 
лет назад НАО покинула буровая ком-
пании «Евразия», в поселке Искателей 
высвободилось около 800 специали-
стов-буровиков. «Сегодня благодаря 
ННК большинство из них успешно тру-

доустроено», - подчеркнула Ольга Бар-
ташова. 

В округе скорее существует дефи-
цит кадров. Как и в большинстве регио-
нов России, в НАО не хватает квалифи-
цированных педагогов и врачей, осо-
бенно узких специальностей. Большие 
надежды в сфере образования руковод -
ство округа связывает с соглашением 
о сотрудничестве, которое было под-
писано между НАО и Северным Аркти-
ческим федеральным университетом. 
В настоящий момент уже определено 
помещение, где филиал САФУ начнет 
работу.  Планируется, что первых аби-
туриентов вуз примет в 2012 году.

По словам Андрея Рудова, для неф-
тегазовых компаний округа предстоя-
щее открытие филиала САФУ в НАО 
также важное событие. 

«Сейчас предприятие не испытыва-
ет жесткого дефицита кадров, - отме-
тил он. - Но компания стабильно раз-
вивается, наращивает объемы произ-
водства, а значит, уже через несколь-
ко лет мы можем столкнуться с про-
блемой нехватки квалифицированных 
специалистов. Поэтому будет здорово, 
если в Нарьян-Маре откроется фили-
ал Института нефти и газа». 

Вообще же, что касается образо-
вания, то здесь для Ненецкого окру-
га приоритетно строительство новых 
зданий детских садов и школ. По сло-
вам Ольги Барташовой, в селах плани-
руется построить более 20 таких объ-
ектов. Ожидается, что самое активное 
участие в реализации намеченных пла-
нов примут представители нефтяно-
го бизнеса, работающие на террито-
рии округа.

НАО: Нефтяники вкладывают средства в развитие округато после «Единой России»

Ответственный бизнес
«Не меценаты, 
скорее партнеры» - 
так охарактеризовал 
генеральный директор 
ОАО «Ненецкая нефтяная 
компания» Андрей РУДОВ 
отношения предприятия 
и округа. Ежегодно 
на благотворительные 
цели компания направляет 
около 5 млн рублей. 
Помощь получают самые 
нуждающиеся: дети, 
инвалиды. Традиционно 
компания участвует 
и в проведении 
общественных 
мероприятий на территории 
Ненецкого округа.

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК Андрей Рудов и Ольга Барташова рассказали о социальных проектах, 
реализуемых на территории Ненецкого округа.

На правах рекламы.

торат
нах списки партии могут воз-
главлять и федеральные по-
литики, и местные лидеры, в 
случае их популярности. 

Пока наиболее предпоч-
тительной для «Правого дела» 
выглядит тактика жириновцев: 
федеральный лидер во главе 
местных списков.  

Экс-глава Пинежско-
го района Архангельской 
области Павел МЕНЬШУТ-
КИН, который не скрывает ли-
беральных взглядов и всегда 
был сторонником СПС, смот-
рит на перспективы «Право-
го дела» довольно пессими-
стично. 

«ПД воспринимается как 
очередной кремлевский про-
ект. С одной стороны, хорошо, 
что Медведев открыто под-
держал Прохорова, но не яв-
ляется ли Медведев для на-
шей ушлой «элиты» «хромой 
уткой»? Также хорошо, что у 
Прохорова есть свои деньги, 
за которыми он следить будет 
гораздо пристальней, чем это 
было раньше. А вот будет ли 
бизнес поддерживать делом 
и рублем этот проект - боль-
шой вопрос. «Единая Россия» 
и «Народный фронт» действу-
ют по старинке и могут наме-
кать на проблемы в случае от-
крытой поддержки бизнесом 
«ПД», а прирученных инстру-
ментов у них более чем дос-
таточно, начиная с налоговой 
инспекции», - уверен Павел 
Меньшуткин.

По его мнению, основной 
избиратель «ПД» — горожа-
нин, хорошо знакомый с се-
тью Интернет. В глубинке лю-
дей информируют телеканалы 
и районки, которые объединя-
ет один немаловажный фак-
тор: все они контролируют-
ся властью. А пускать какую-
то партию, пусть даже полно-
стью лояльную, на информ-
пространство никто не будет. 

«В городах может сыграть 
эффект свежести Прохоро-
ва, но и должно быть что-то 
свежее на местах. Что-то хо-

рошо и ясно говорящее и де-
лами прошлыми не измазан-
ное», - надеется Павел Мень-
шуткин.

Однако экс-глава опаса-
ется, что мы можем увидеть в 
составе «Правого дела» зна-
комые по «Единой России», 
«Справедливой России» и 
ЛДПР лица.

ПУСТЬ ПОБОРЮТСЯ!
Политолог Андрей ЧУРА-

КОВ тоже оценивает перспек-
тивы «Правого дела» в Архан-
гельской области довольно 
скептически: электорат пар-
тии находится в крупных горо-
дах и имеет доступ к Интерне-
ту. В глубинке единственный 
источник информации – гос-
телеканалы и районные газе-
ты, которые контролируются 
властью.

«Сама по себе фиг у-
ра Прохорова не сможет со-
брать достаточное количество 
электората. Партия не рабо-
тала последние четыре года 
и, соответственно, растрати-
ла и без того скудный запас 
доверия избирателей», - по-
ясняет политолог. Андрей Чу-
раков прогнозирует, что про-
тестные голоса Михаилу Про-
хорову консолидировать не 
удастся и партия скорее все-
го не преодолеет 7-процент-
ный барьер в Думу.

«Бизнес-сообщество вы-
боры проигнорирует или, под-
чиняясь административному 
давлению, проголосует за 
«Единую Россию», - заключа-
ет эксперт.

В «Единой России», наобо-
рот, считают, что электорат у 
«Правого дела» есть.

«Это малые и средние 
предприниматели. Они могут 
достаточно остро отреагиро-
вать на инициативы Прохоро-
ва и поддержать их», - заявил 
спикер Архангельского об-
ластного Собрания депута-
тов Виталий ФОРТЫГИН.

Однако на заявления руко-
водства «ПД» о том, что «ЕР» 
является главным конкурен-
том партии, Виталий Сергее-
вич отреагировал с улыбкой: 
«Выборы - это борьба, пусть 
поборются!».
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Исходя из содержания статьи 57 
Трудового кодекса, условие об испы-
тании не является обязательным для 
трудового договора. Более того, как 
подчеркивают представители Ростру-
да в письме от 17 мая 2011 г. № 1329-
6-1, оно может быть включено в дого-
вор только по соглашению сторон. Это 
прямо следует из положений статьи 70 
Кодекса, указывают чиновники. И если 
работодатель настаивает на включении 
в трудовой договор указанного усло-
вия, а работник возражает против этого, 
то испытательный срок не может быть 
обозначен в трудовом договоре, отме-
чают они. 

Впрочем, на практике это означа-
ет лишь то, что плодотворному сотруд-
ничеству не суждено состояться. Ины-
ми словами, трудовое соглашение меж-
ду заинтересованными сторонами про-
сто не заключается. Если же договор 
подписан, но в нем отсутствует условие 
об испытании, считается, что работник 
принят в штат без него.

Договариваться об испытательном 
сроке следует непосредственно при 
приеме сотрудника на работу. Даже 
когда он допущен к выполнению долж-
ностных обязанностей без оформле-
ния трудового договора, то в дальней-
шем при заключении соглашения усло-
вие об испытании может быть включе-
но в него лишь в том случае, если сто-
роны все оформили в виде отдельно-
го соглашения еще до начала работы 
(ст. 70 ТК).

Таким образом, установление испы-
тательного срока при переводе сотруд-
ника с одной должности на другую или 
его повышении незаконно.

Это важно! Согласно статье 67 Тру-
дового кодекса трудовой договор дол-
жен быть заключен не позднее трех 
рабочих дней со дня фактического 
допущения сотрудника к работе. За-
ключение такового лишь после про-
хождения испытательного срока яв-
ляется нарушением трудового зако-
нодательства.

ВНЕ ИСПЫТАНИЙ
Прежде чем настаивать на прохо-

ждении соискателем испытательного 
срока, работодателю следует убедить-

ся, что новичок не входит в категорию 
граждан, которым испытание в прин-
ципе не может быть установлено в силу 
норм трудового законодательства. Их 
перечень приведен в статье 70 Трудо-
вого кодекса. Напомним, кому конкрет-
но по закону не вправе назначать испы-
тательный срок:

– лицам, избранным на замещение 
соответствующей должности по кон-
курсу, проведенному в порядке, уста-
новленном трудовым законодательст-
вом и иными нормативными правовы-
ми актами, содержащими нормы тру-
дового права;

«БК» - бухгалтеру
Обратите внимание

Борис ПАСТОРИН

эксперт ООО «Центр
экономической информации»

БК

Отдел кадров: Принимаем новых сотрудников

Трудовое законодательство позволяет работодателям 
проверить, соответствует соискатель необходимым 
требованиям или нет, оценив его деловые качества, 
что называется, на практике. В этих целях в договоре 
с сотрудником может быть прописано условие 
о его приеме на работу с испытательным сроком. 
Если в данный период времени работник успеет разочаровать, 
то расстаться с ним не составит особого труда. Однако 
не стоит данное обстоятельство слишком переоценивать.

«Испытания» по трудовому Открыл счет - сообщи  ■
в налоговую инспекцию!

Налогоплательщики - организации и индивидуаль-
ные предприниматели обязаны сообщать в налого-
вый орган об открытии или о закрытии счетов (лицевых 
счетов) в течение семи рабочих дней. Индивидуаль-
ные предприниматели сообщают в налоговый орган 
о счетах, используемых ими в предпринимательской 
деятельности. Эта обязанность установлена статьей 
23 Налогового кодекса РФ.

Сообщение об открытии (закрытии) счета представля-
ется в налоговый орган по Форме № С-09-1, утвержден-
ной приказом ФНС Российской Федерации  от 21.04.2009 
№ ММ-7-6/252@. Оно может быть представлено лично или 
через представителя, направлено по почте заказным пись-
мом или передано в электронном виде по телекоммуника-
ционным каналам связи. Если сообщение передано в элек-
тронном виде, оно должно быть заверено электронной циф-
ровой подписью лица, представившего его, или электрон-
ной цифровой подписью его представителя. Формат пред-
ставления формы № С-09-1 в электронном виде утвержден 
приказом ФНС России от 09.06.2009 № ММ-7-6/318@.

В Инспекции ФНС России по г. Архангельску сообщение 
об открытии (закрытии) счета принимается от юридических 
лиц по адресу: г. Архангельск, ул. Логинова, 29, операцион-
ный зал № 1, окно № 1, с понедельника по четверг с 08.30 до 
17.45, в пятницу до 16.30. От индивидуальных предпринима-
телей сообщения принимаются в это же время по адресу: 
г. Архангельск, ул. Адмирала Кузнецова, 
15/1, операционный зал № 1, окно № 2.

За нарушение срока представления 
сведений об открытии и закрытии счета 
в банке статьей 118 НК РФ предусмотре-
на ответственность налогоплательщи-
ка в виде взыскания штрафа в размере 
пяти тысяч рублей.

Кроме того, статьей 15.4 КоАП РФ 
предусмотрена ответственность долж-
ностных лиц за нарушение срока пред-
ставления сведений об открытии и за-
крытии счета в банке или иной кредит-
ной организации в виде администра-
тивного штрафа в размере от одной ты-
сячи до двух тысяч рублей.

Инспекция ФНС России 
по г. Архангельску
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– беременным женщинам и женщи-
нам, имеющим детей в возрасте до по-
лутора лет, в том числе усыновившим 
или удочерившим ребенка;

– лицам, не достигшим возраста 18 
лет;

– лицам, окончившим имеющие госу-
дарственную аккредитацию образова-
тельные учреждения начального, сред-
него и высшего профессионального об-
разования и впервые поступающим на 
работу по полученной специальности 
в течение одного года со дня оконча-
ния учебы;

– лицам, избранным на выборную 
должность на оплачиваемую работу (од-
нако для обоснования отказа от уста-
новления испытания работник должен 
представить акт избрания);

– лицам, приглашенным на работу в 
порядке перевода от другого работо-
дателя по согласованию между рабо-
тодателями;

– лицам, заключающим трудовой до-
говор на срок до двух месяцев;

– иным лицам в случаях, предусмот-
ренных ТК РФ, другими федеральными 
законами, коллективным договором.

При этом в последнем случае речь 
может идти о следующих категориях со-
искателей:

– о лицах, успешно завершивших уче-
ничество и заключивших трудовой дого-
вор с работодателем, у которого прохо-
дили обучение (ст. 207 ТК;

– гражданах, проходящих альтерна-
тивную гражданскую службу (п. 41 Поло-
жения, утв. постановлением правитель-
ства от 28 мая 2004 г. № 256).

– государственных служащих, на-
значенных на должности гражданской 
службы в порядке перевода в связи с 
реорганизацией или ликвидацией госу-
дарственного органа (подп. 4 п. 3 ст. 27 
Закона от 27 июля 2004 г. № 79-ФЗ).

Обратите внимание! Публикуя в Ин-
тернете или иных СМИ объявление о 
проведении конкурса на замещение ва-
кантных должностей, работодатель фак-
тически подтверждает, что им разрабо-
тан локальный нормативный акт, регла-
ментирующий проведение такого кон-
курса. Тем самым найденному подоб-
ным путем кандидату он уже не вправе 
устанавливать испытательный срок.

НА РАВНЫХ ПРАВАХ
Нередко на практике работодатели 

устанавливают работнику на время ис-
пытательного срока меньшую зарплату, 
чем он будет получать в случае прохож-
дения проверки. Однако следует иметь 
в виду, что в силу пунктов статьи 170 Тру-
дового кодекса в период испытания на 
работника распространяются все поло-
жения ТК, законов, иных нормативных 
правовых и локальных актов, содержа-

щих нормы трудового права, коллектив-
ного договора, соглашений. В частно-
сти, ему предоставляются все права и 
гарантии, предусмотренные для других 
работников данной организации, в том 
числе оплата больничного листа по при-
чине временной нетрудоспособности. 
Учитывая вышеизложенное, можно сде-
лать вывод: никаких оснований оплачи-
вать работу сотрудника, проходящего 
испытательный срок, в меньшем объе-
ме, чем, к примеру, уже закрепившему-
ся на аналогичной должности работнику, 
нет. Иными словами, речь опять же идет 
о нарушении трудового законодательст-
ва. Напомним, что статьей 22 Трудового 
кодекса закреплена обязанность рабо-
тодателя обеспечивать работникам рав-
ную плату за труд равной ценности.

СРОК ИСПЫТАНИЯ
По общему правилу срок испытания 

не может превышать три месяца. Одна-
ко для некоторых категорий должностей 
он может составлять шесть месяцев. К 
ним относятся:

– руководители организаций и их за-
местители;

– главные бухгалтеры и их замести-
тели;

– руководители филиалов, представи-
тельств или иных обособленных струк-
турных подразделений организаций.

Еще одно исключение предусмот-
рено для сотрудников, работающих по 
срочному трудовому договору, заклю-
ченному на период от двух до шести 
месяцев. Для них испытание не может 
длиться более двух недель.

При этом, как отмечают представите-
ли Роструда в уже упомянутом письме от 

17 мая 2011 г. № 1329-6-1, в рамках озна-
ченных максимальных величин срок ис-
пытания определяется на основании со-
глашения между работником и работода-
телем. По мнению чиновников, уменьше-
ние срока испытания по соглашению сто-
рон не противоречит требованиям тру-
дового законодательства, даже если из-
начально для работника был предусмот-
рен и больший испытательный срок. Дан-
ное решение нужно просто оформить пу-
тем заключения дополнительного согла-
шения к трудовому договору.

А вот продлить испытательный срок 
сотрудник не вправе (опять-таки если 
исходить из норм законодательства). 
Если срок испытания истек, а работник 
продолжает трудиться, то он считается 
выдержавшим проверку, и последую-
щее расторжение трудового договора 
допускается только на общих основа-
ниях (ч. 3 ст. 71 ТК).

К сведению! В испытательный срок 
не засчитывается время, когда сотруд-
ник фактически отсутствовал на рабо-
те в случае временной нетрудоспособ-
ности и по иным причинам.

ПО РЕЗУЛЬТАТУ
В соответствии со статьей 71 Трудо-

вого кодекса при неудовлетворитель-
ном результате испытания работода-
тель имеет право до истечения срока та-
кового расторгнуть трудовой договор с 
работником. Причем в данном случае 
достаточно письменно предупредить 
сотрудника всего лишь не позднее чем 
за три дня до увольнения с указанием 
причин, послуживших основанием для 
признания этого работника не выдер-
жавшим испытание. Мнение соответ-
ствующего профсоюзного органа при 
этом не учитывается и выходное посо-
бие не выплачивается.

На практике нередко данное поло-
жение трактуется как возможность рас-
статься с работником, находящимся на 
испытательном сроке, в любое время, 
просто сообщив ему, что с поставлен-
ными задачами он не справляется. Од-
нако скорее всего оспорить такое уволь-
нение работнику не составит труда.

Дабы избежать нежелательного ис-
хода, необходимо, во-первых, чтобы у 
работодателя была достоверная воз-
можность оценить, насколько сотрудник 
справляется с вверенными ему обязан-
ностями. Иными словами, должны быть 
четко прописаны нормы выработки, нор-
мативы времени, конкретные поручения, 
с которыми работник, безусловно, дол-
жен быть ознакомлен. Во-вторых, целе-
сообразно фиксировать все моменты, 
когда работник с заявленными требо-
ваниями не справлялся; их-то и следует 
развернуто привести в качестве причин 
непрохождения им испытания. 

«БК» - бухгалтеру

 соглашению
   

Анютиной К.П.,
занимающей должность секретаря

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ОБ УВОЛЬНЕНИИ
в связи с неудовлетворительным результатом испытания

В соответствии со статьей 71 ТК РФ предупреждаем Вас, что 22 июля 2011 
г. трудовой договор с Вами будет расторгнут в связи с неудовлетворитель-
ным результатом испытания.

Причины, послужившие основанием для признания Вас не выдержавшей 
испытание:

1. Недостаточная внимательность при внесении в компьютерные базы дан-
ных информации, необходимой для работы организации.

2. Допущение грамматических ошибок при оформлении документов.
3. Неполучение и неотправление в срок почтовой и иной корреспонден-

ции.
4. Срыв служебной командировки руководителя в связи с неподтвержде-

нием в срок брони гостиницы и авиабилетов.

Генеральный директор_____________/Иванов О.И./

Уведомление получено ____________/Анютина К.П./

18.07.2011

Мониторинг

Мобильная связь

Приближается срок уплаты  ■
земельного налога 

Приближается срок уплаты  земельного налога за 
2010 год. Авансовый платеж следовало уплатить до 15 
сентября 2010 года. Доплатить оставшуюся часть на-
лога необходимо не позднее 15 июля 2011 года.

Если вы имеете на территории города в собственности 
земельный участок, но по каким-либо причинам не полу-
чили документы на уплату налога, необходимо обратиться 
за дубликатами в инспекцию. Телефон справочной служ-
бы 601-697.

Уточнить свою задолженность перед бюджетом можно 
с помощью online-сервиса на сайте www.r29.nalog.ru. Так-
же инспекция обращает внимание налогоплательщиков – 
физических лиц, что с 1 января 2011 года отменена упла-
та авансового платежа по земельному налогу. Установлен 
один срок уплаты - не позднее 2 ноября года, следующего 
за истекшим налоговым периодом. То есть за 2011 год срок 
уплаты наступит 2 ноября 2012 года.

Инспекция ФНС России по г. Архангельску

Минфин велел хранить  ■
налоговую «первичку»

Выездная налоговая проверка может проводить-
ся в отношении физического лица. На то, что это пря-
мо следует из пункта 2 статьи 89 Налогового кодекса, 
указал Минфин в письме от 8 июня 2011 г. № 03-02-
08/64. Чиновники отметили, что предметом такой ре-
визии является правильность исчисления и своевре-
менность уплаты налогов. А охватывает она период, 
не превышающий три календарных года, предшест-
вующих году, в котором вынесено решение о прове-
дении проверки.

Представители Минфина обратили внимание налого-
плательщиков и на положения подпункта 8 пункта 1 статьи 
23 НК. Норма обязывает в течение четырех лет обеспечи-
вать сохранность данных бухгалтерского и налогового учета 
и других документов, необходимых для исчисления и упла-
ты налогов, в том числе документов, подтверждающих по-
лучение доходов, осуществление расходов – для органи-
заций и индивидуальных предпринимателей, а также упла-
ту или удержание налогов. Хранить «первичку» должны не 
только коммерсанты, но и простые граждане.

При увольнении нарушителя  ■
достаточно одного приказа

За совершение дисциплинарного проступка ра-
ботодатель имеет право применить к нему следую-
щие дисциплинарные взыскания: замечание; выговор; 
увольнение по соответствующим основаниям. 

О применении дисциплинарного взыскания необходи-
мо издать приказ (распоряжение). Получается, что если на-
рушителя решено уволить, то придется издать аж два при-
каза – о наложении дисциплинарного взыскания и собст-
венно об увольнении. На то, что это вполне вписывается в 
рамки трудового законодательства, указал Роструд в пись-
ме от 1 июня 2011 года № 1493-6-1. 

Однако чиновники отметили, что в подобных ситуациях 
вполне можно ограничиться и одним приказом. По их мне-
нию, если взысканием является увольнение по соответст-
вующим основаниям, приказ составляется по унифициро-
ванной форме № Т-8. В графе «Основание» указываются 
докладные записки, акты и объяснительные работника. 

ООО «Центр экономической информации»

«Билайн» отменил  ■
интернет-роуминг 

До 31 августа 2011 года абоненты «Билайн» мо-
гут воспользоваться безлимитным мобильным Ин-
тернетом по всей России по ценам домашнего ре-
гиона. Участие в акции бесплатно, акция доступна 
на тарифных планах предоплатной или постоплат-
ной системы расчетов. 

«Пользователи безлимитного Интернета много об-
щаются и активно используют телефон для работы с 
социальными сетями и обмена различной информаци-
ей. Чтобы сделать это общение приятнее, мы предла-
гаем летнюю акцию «Мобильный Интернет по всей Рос-
сии». Мы даем нашим абонентам возможность не сни-
жать интенсивность общения во время путешествий по 
России и делиться яркими впечатлениями, не задумы-
ваясь о дополнительных затратах», - комментирует ак-
цию директор по маркетингу ОАО «ВымпелКом» Анд-
рей ЕРЕМИЧЕВ.

Напоминаем, что услуги «Беззаботный Интернет» и 
«Безлимитный серфинг с Опера-Мини» доступны в лю-
бой точке России в сети «Билайн» по расценкам домаш-
ней сети без ограничений по времени.

Дополнительную информацию об услугах мож-
но узнать на сайте www.beeline.ru

Реклама.
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Два года назад Анастасия Ухина наткну-
лась в социальной сети на группу из Ново-
сибирска, которая занимается интернет-
продажами различных недорогих товаров 
из Кореи. Одно время заказывала товары 
для себя, долго ждала, бегала по банкам, 
чтобы оплатить услугу. А потом родилась 
мысль открыть свой магазин в Архангель-
ске. Создала группу «В Контакте», размес-
тила фотографии и начала принимать за-
казы. 

«Спрос на качественную и дешевую оде-
жду на любой вкус появился сразу, - рас-
сказывает Анастасия. - Сегодня в магази-
не представлена лишь женская одежда, но, 
думаю, в скором времени появятся товары 
и для мужчин». 

Ни для кого не секрет, что в Москве или 
в Петербурге одежда продается по более 
доступным ценам, чем в Архангельске.  До-
рогая аренда, трудная дорога, высокие та-
рифы на коммунальные услуги, северные 
надбавки к зарплате. А если цены выше, то 
клиентов меньше. Эта закономерность Ана-
стасии Ухиной только на руку.

Некоторые заказчицы Анастасии реши-
ли повторить ее успех и тоже занялись про-
дажей одежды в Сети, не стесняясь доско-
нально копировать идеи. Но не у всех биз-
нес идет в гору. 

«Конечно, я тоже начинала зарабаты-
вать, поглядывая на коллег.  При этом пол-
ностью перестроила режим работы, способ 
оплаты, выдачу товара. Меня, например, не 
устраивал подход «когда наберем заказ на 
10 кг, тогда только его и отправляем». У нас 
заказы отправляются каждую среду и суб-
боту. И таких, казалось бы, мелочей нема-
ло. Таким образом, учитывая промахи в ра-
боте других предпринимателей, я созда-
ла группу своей мечты, в которой по мак-
симуму удобно, на мой взгляд, сотрудни-
чать с посредником, то есть со мной», - го-
ворит Анастасия Ухина. Сейчас в ее группе 
«В Контакте» уже более 16 тысяч друзей. Ко-
нечно, не все они пользуются услугами ма-
газина «Корея». Но без работы Анастасия 
Ухина не сидит. Продажи растут, и в оди-
ночку справляться с потоком покупателей 
стало трудно: так появились надежные по-
мощники, которые администрируют работу 
в социальной сети и занимаются продвиже-
нием группы в Интернете. 

Анастасия не скрывает — в этом бизне-
се много случайных людей, которые рабо-
тают на раз: обхаживают клиента, оформ-
ляют заказ, выдают вещи и говорят «до сви-
дания». Претензий никаких не предъявить, 
они свою работу сделали. Что будет дальше 
- пусть заказчики разбираются сами.

«Мы же заинтересованы в долгосроч-
ном сотрудничестве, - рассказывает Ухи-
на. - Иногда на сайте вещь выглядит пре-
восходно, а при выдаче товара оказывает-
ся, что качество не оправдало ожиданий.  
В таком случае товар предлагается со зна-
чительной скидкой. Мы всегда возвращаем 
деньги, если заказчице даже просто молния 
на сумке не понравилась».

Если товар все же не находит своего об-
ладателя, Анастасия относит его в церковь. 
А не так давно состоялось первое офици-
альное благотворительное мероприятие 
«Кореи» в помощь приюту бездомных со-
бак. Система «Charity Sale» — популярный 
в Европе формат распродаж. Вырученные 
средства и материальная помощь идут на 
поддержку собачьим питомникам или дет-
ским домам. 

Ритейл: Последний шанс удержать покупателя!Малый бизнес: Успешная модель магазина

МОДНАЯ 
РАЦИОНАЛЬНОСТЬ

Потребительский рынок 
в Европе и, с некоторым опо-
зданием, в России претерпе-
вает глобальные изменения.

«От больших, традицион-
ных семей мы наблюдаем пе-
реход к новым форматам: это 
одинокие родители, воспиты-
вающие детей, какие-то не-
традиционные формы «се-
мьи», также растет доля домо-
хозяйств, состоящих из одно-
го человека, то есть люди не 
спешат обременять себя ка-
кими-либо обязательствами 
и ведут активный образ жиз-
ни, - рассказывает ведущий 

аналитик отдела исследо-
ваний компании Cushman 
& Wakefield Татьяна ДИВИ-
НА. - Меняется структура со-
циального статуса. Если не-
сколько лет назад женщины 
с маленькими детьми боль-
шей частью становились до-
мохозяйками, то теперь зна-
чительно возросла доля ра-
ботающих мам».

Люди старших поколений 
дольше остаются социально 
активными, а дети раньше со-
циализируются. В итоге рас-
тет категория активных под-
ростков, увеличивается воз-
раст вступления в брак и фор-
мируются патерн-посещения 

торговых центров, а зна-
чит, с течением време-

ни доля старшего на-
селения среди кли-
ентов супер- и ги-
пермаркетов будет 
только расти.

Си т у ац ия н а 
российском рын-
ке отчасти тожде-
ственна глобаль-
ной, и, характери-
зуя его, эксперты 
говорят о переход-
ной, стратегически 
важной для ритей-
леров стадии.

«Российский ры-
нок fashion-одеж ды 
уже находится в том 
с о с т о я н и и,  ко гд а 
предложение пре-
вышает спрос. Для 
него характерна за-
дача формирова-

ния и сохране-
ния лояльно-
сти потреби-
телей, поэто-
му основной 
акцент дол-
жен делать-
ся на потре-

бительском поведении. В то 
же время рынки США и евро-
пейских стран перешли в но-
вое состояние, которое мож-
но охарактеризовать как гло-
бальное интерактивное про-
странство, – комментиру-
ет ситуацию руководитель 
лаборатории «Управление 
рынком», декан Высшей 
школы маркетинга и разви-
тия бизнеса ГУ ВШЭ Татья-
на КОМИССАРОВА. – К этой 
стадии приближается и рос-
сийский рынок, о чем говорит 
большое количество разви-
вающихся проектов web-ри-
тейла, и игнорировать эту 
тенденцию нельзя». 

Основной акцент компа-
нии должен делаться не на 
потребительском, а на пер-
сонально-дифференциро-
ванном поведении челове-
ка. То есть основной задачей 
компаний становятся специ-
альные предложения группам 
покупателей магазина, а клю-
чевыми технологиями – CRM, 
digital- и shopper-маркетинг.

МИНИМУМ 
ИЗДЕРЖЕК!

По наблюдениям и иссле-
дованиям Татьяны Комисса-
ровой, в структуре приори-
тетов современного потре-
бителя выкристаллизовались 
вполне конкретные элементы: 
«Это поиск решений проблем 
и ценности предложения ком-
пании для покупателя, жела-
ние выбрать из широкого ас-
сортимента то, что подходит 
потребителю, а также качест-
во сервиса, удобство во взаи-
моотношениях с компанией и 
желание получить от нее при-
вилегии (скидки etc), которые 
особенно ждут лояльные к 
бренду клиенты. Также поку-
патель ориентирован на мини-

Чего боятся бр

Шоппинг 
со скидками уже 
не моветон даже 
среди обеспеченной 
категории населения, 
а большинство 
людей отказались 
от чрезмерного 
потребления 
и безрассудных трат. 
Покупатели замечают: 
более дешевые 
бренды ничуть 
не хуже.
Вопросы коэволюции 
современного 
fashion-рынка 
и покупателя 
стали одной из тем 
IV Международного 
бизнес-саммита 
Fashion Retail 
Russia 2011.

ИД «PROfashion» 
для «БК»

Роман СИДОРОВ БК
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16 òûñÿ÷ äðóçåé. 
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Óõèíà íå ñèäèò... 

Корейцы доставляют, 
Настя ОДЕВАЕТ...

В свои 22 Анастасия УХИНА занялась торговлей: через 
Интернет заказывает одежду в Корее и доставляет клиентам.  
Бизнес оказался успешным — уже через три месяца 
у нее насчитывалось около полусотни покупателей. 
Не мудрено — далеко не всем по карману «брендовые» цены, 
которыми славятся торговые центры Архангельска.

Диана СЕМЁНОВА

журналист

БК
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мальную и справедливую цену 
и экономию времени».

Наблюдения ритейлеров-
практиков отлично иллюстри-
руют отмеченные аналитика-
ми перемены. «Покупатели 
стали чрезвычайно чувстви-
тельны к различным акциям, 
направленным на стимулиро-
вание продаж в магазинах. В 
своей работе и я столкнулся 
с тем, что современный кли-
ент требователен к сервису, 
– дополняет директор креа-
тивного центра корпорации 
SELA Андрей БУРМАТИКОВ. 
– Мы провели исследование: 
в одном магазине сделали ак-
цент на визуальном мерчен-
дайзинге, а в другом – на сер-
висе, и наблюдали за динами-
кой продаж. Оказалось, что 
продукт не продает себя сам 
- необходим сервис, а боль-
шей рентабельностью отли-
чались более fashion-ёмкие 
и дорогие позиции!».

Эти данные подтвержда-
ет и эксперт Высшей шко-
лы маркетинга и бизнеса 
ГУ ВШЭ Ольга КУЗНЕЦО-
ВА: «Атмосфера и ощущения 
от личного опыта посеще-
ния очень важны для клиен-
та при выборе магазина. Се-
годня так считает 94% муж-
чин и 96% женщин со сред-
ним и высоким уровнем до-
хода. При этом, по данным 
Target Group, основным фак-
тором покупки «вне списка» 
для 78% клиентов являет-
ся то, что товар находился в 
распродаже или в зоне спе-
циального предложения».

СМЕНА 
МОТИВАЦИЙ

Кризис 2008-2009 годов 
запустил сложный процесс 
изменения мотиваций, опре-
деляющих потребительское 
поведение, убеждена Татья-
на Комиссарова: «В течение 
2009-2010 годов потребите-
ли находились в переходном 
состоянии от изменения кри-
териев выбора товара к изме-
нению покупательских стра-
тегий. Сегодня наблюдает-
ся этап, когда у покупателей 
меняются не только внешние 
поведенческие модели, но и 
система мотивов. И этот ру-
беж очень серьезен!» 

По словам экспертов, для 
многих компаний, которые 
предлагают брендированный 
товар, а не просто одежду, 
существует последний шанс 
удержать своих покупателей 
и сделать им такое предложе-
ние, которое будет иметь для 
них ценность. Например, ка-
чество сервиса или возмож-
ность выбрать модный товар 
из широкого ассортимента за 
небольшие деньги.

Что же случилось с поку-
пательским поведением? В 
сравнении с 2008 – докризис-
ным годом, к 2011 произош-
ло уменьшение на 10% и 14% 
соответственно «занятых по-
купателей» и «гедонистов» – 
получателей удовольствия. И 
увеличилась на 11% и 15% (по 
данным Workline Group) доля 
искателей выгоды и эконом-
ных клиентов.

ИГРЫ, В КОТОРЫЕ 
ИГРАЮТ ЛЮДИ

Сегодня увеличилось ко-
личество потребителей, «иг-
рающих» с продуктом, – они 
пробуют, ищут, пытаются най-
ти решение для себя. В осно-
ве этой игры лежит глубин-
ная, неосознаваемая цель 
– самоидентификация. Эта 
квазипотребность проявляет-
ся в попытке понять «кто я се-
годня», в стремлении к лично-
стному развитию и желании 
реализовать свои цели.

Исследования показали, 
что в основе поведения рос-
сиян лежит пять ценностно-
мотивационных доминант 
(ЦМД) – своеобразный микс 
пассивных и активных сте-
реотипов, влияющих на по-
ведение человека. При жела-
нии каждая компания может 
сформировать комбинацию 
ЦМД для выбранного сег-
мента и предложить потре-
бителям «свою игру», в кото-
рой материальным предме-
том является продукция.

В 2008-2009 годах проис-
ходило сокращение доли без-
рассудных покупок, основ-
ной акцент клиенты делали на 
цену и рационально подходи-
ли к процессу шоппинга. Ровно 
год назад наблюдался процесс 
смены потребительских стра-
тегий, в ходе которого акции 
по снижению цен считались 
обязательным условием для 
покупателей, также увеличи-
валось количество людей, тес-
тирующих товары более деше-
вых брендов. Все это происхо-
дило на фоне сокращения об-
щего числа покупок.

«Сегодня потребитель оп-
ределяет, какие бренды для 
него важны и представляют 
определенную ценность. Как 
правило, это касается статус-
ных вещей или одежды, кото-
рую носят несколько сезонов, 
например пальто. От других 
брендов он отказывается, а 
покупки совершает по прин-
ципу «эта одежда мне под-
ходит, меня устраивает эта 
цена». Самое неприятное для 
fashion-ритейла здесь то, что 
покупатели замечают, что бо-
лее дешевые бренды ничуть 
не хуже!» – отмечает Татьяна 
Комиссарова.

Этот процесс идет очень 
интенсивно, и им нельзя пре-
небрегать, так как он приве-
дет к потере покупателей. 

О том, как все эти тенден-
ции могут использовать ри-
тейлеры, читайте в следую-
щем номере «БК».

Стиль жизни
Ракурс: В Архангельске подвели итоги конкурса аэрографии

Машина с красивым за-
поминающимся рисунком 
всегда привлекает внима-
ние, выделяет любой авто-
мобиль из потока однотип-
ных моделей. Увидеть сразу 
столько эксклюзивных авто 
в одном месте архангелого-
родцы и гости города смог-
ли благодаря крупнейшему 
банку страны. 

«Сбербанк впервые про-
водит такой конкурс. Жюри 
было очень сложно, ведь 
каждая из заявленных ра-
бот по-своему уникальна и 
заслуживает высоких оце-
нок», - прокомментировал 
итоги конкурса начальник 
отдела удаленных кана-
лов обслуживания Ар-
хангельского отделения 
Сбербанка Дмитрий СЕ-
РЕДИН. 

В номинации «Приз зри-
тельских симпатий» побе-
дителя определяли гос-
ти выставки. Наибольшее 
число голосов набрал Сер-
гей ТАТАРСКИЙ, автомобиль 
Mitsubishi LANCER, работа 
«Ангелы». Отметить понра-
вившуюся машину можно 
было и с помощью интернет-
голосования, по результа-
там которого победила Ок-
сана ШЕЛУТКОВА, автомо-
биль Nissan Murano, работа 
«И целого мира мало».

Призерами конкурса 
также стали: Филипп ПАВ-
ЛОВ и художник Дмитрий 
КЛЮЕВ, автомобиль BMW 
316, работа «666»; Евгений 
ЧУРСИН и художник Алек-
сандр БЕЛИКОВ, автомо-

биль ВАЗ-21214 с работой 
«Дух дракона». 

Абсолютными победи-
телями, по мнению жюри, 
стали автовладелец Сер-
гей Татарский и художник 
Дмитрий Клюев с рабо-
той «Ангелы», автомобиль 
Mitsubishi LANCER. 

«Идея сделать аэрогра-
фию была давно. И вот про-
шлым летом определились 
с темой. Художник подгото-
вил эскиз и приступил к ра-
боте, а я поехал отдыхать», 
- рассказывает победи-
тель конкурса аэрогра-
фии «АВТОграф» Сергей 
ТАТАРСКИЙ. 

Пока он отдыхал на сол-
нечных берегах Крыма, день 
и ночь над его автомобилем 
трудился художник Дмит-
рий КЛЮЕВ. Работа получи-
ла название «Ангелы». И вот 
уже год Mitsubishi LANCER 
Сергея ловит восхищенные 
взгляды водителей и пеше-
ходов.  К слову, сам худож-
ник Дмитрий шутит, что он 
сапожник без сапог, ведь 
его Mazda-6 аэрографией 
не украшена. 

Организаторы конкурса 
также отметили автомобиль 
KIA Юлии МОРОЗ с аэрогра-
фией «Hello, Kitty» и креа-
тивную работу «Абстрак-
ция» Сергея ЦЫБУЛИНА, 
владельца машины Nissan 
Qashqai. 

Владельцам - призерам 
конкурса Сбербанк вручил 
«волшебные топливные ка-
нистры», а победителю – 
целую бочку бензина. Ху-

дожники получили подароч-
ные сертификаты на покуп-
ку бытовой техники. Также 
победители получили при-
зы от партнера мероприя-
тия - автосалона «Динами-
ка» - официального дилера 
HYUNDAI-MITSUBISHI в Ар-
хангельске. Всем участни-
кам вручили памятные су-
вениры от Сбербанка. 

Награду получил и оче-
редной участник акции «Вер-
ный курс с автокредитом 
Сбербанка». Каждый 17-й за-
емщик, оформивший авто-
кредит с 10 мая до 30 июня, 
получил GPS-навигатор. На 
текущий момент в Архан-
гельской области победи-
телями стали уже более 20 
клиентов. Один из них, Сер-
гей ЛУТКОВ, свой приз полу-
чил в День города. 

Как отмечают специа-
листы Сбербанка, спрос на 
автокредиты растет. И это 
результат гибкой кредитной 
политики крупнейшего бан-
ка страны. 

«Программа лояльности 
к своим клиентам позволяет 
Сбербанку индивидуально 
рассчитывать процентные 
ставки для каждого заем-
щика. Так, клиент может рас-
считывать на максимально 
выгодные условия кредито-
вания, если имеет положи-
тельную кредитную историю 
в Сбербанке и получает за-
работную плату на карту или 
вклад, открытые в этом бан-
ке. Льготные условия креди-
тования ждут и сотрудников 
аккредитованных Сбербан-

ком предприятий. Уточнить, 
входит ли предприятие в их 
число, можно у любого кре-
дитного инспектора», - по-
ясняет специалист по кре-
дитованию Архангельско-
го отделения Сбербанка 
Юлия ДЕЙЛИС. 

С 25 апреля Сбербанк 
снизил процентные став-
ки по программам авто- и 
потребительского креди-
тования. Размер ставки по 
кредитному договору зави-
сит от выбранной програм-
мы кредитования, размера 
первоначального взноса, а 
также от самого заемщика. 

Приобретая автомо-
биль с помощью автокре-
дита Сбербанка, клиенты 
получают дополнительные 
скидки от дилеров в рамках 
реализуемых совместных 
программ. Перечень таких 
программ постоянно рас-
ширяется. 

К числу значимых нова-
ций Сбербанка стоит отне-
сти беспрецедентное уве-
личение срока действия от-
лагательного условия по ав-
токредитам. Теперь после 
принятия банком положи-
тельного решения (на рас-
смотрение заявки уйдет от 
одного часа до двух рабочих 
дней) клиенту дается полго-
да на то, чтобы выбрать ав-
томобиль, дождаться посту-
пления заказанной модели 
и оформить сделку.

При всем этом Сбербанк 
остается максимально от-
крытым для клиентов. Лю-
бые комиссии и дополни-
тельные платежи отсутст-
вуют. Банк не предъявляет 
требований обязательного 
страхования жизни и здоро-
вья заемщиков, что позво-
ляет существенно сэконо-
мить на выплате процентов 
по автокредиту. Комиссия 
за досрочное погашение 
кредита отсутствует. 

До конца года продлена 
программа государственно-
го субсидирования процент-
ных ставок. Эта программа 
пользуется большим спро-
сом у заемщиков, потому 
что процентная ставка по 
ней в Сбербанке — одна из 
самых низких на рынке ав-
токредитования.

«АВТОграф» от Сбербанка
26 июня, 
в День города 
Архангельска, 
Сбербанк подвел 
итоги учрежденного 
им конкурса 
аэрографии 
«АВТОграф». 
Герои мультфильмов, 
животные, 
философские 
абстракции, 
силы зла и даже 
персонажи японской 
поп-культуры — 
такие изображения 
украшают 
автомобили 
архангелогородцев.  

Абсолютными победителями, по мнению жюри, стали автовладелец 
Сергей Татарский и художник Дмитрий Клюев с работой «Ангелы», 
автомобиль Mitsubishi LANCER. 

Илья ЛЕОНЮК

журналист
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ОАО «Сбербанк России», ген. лиц. № 1481 от 30.08.2010 г. На правах рекламы.
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ОВЕН. Ваш реши-
тельный настрой за-
ставит окружающих 

прислушиваться к высказы-
ваемому вами мнению. Зай-
митесь деловой перепиской 
с партнерами или проведе-
нием переговоров. Располо-
жение планет на небоскло-
не свидетельствует о том, 
что наступает самое подхо-
дящее время пустить свое 
красноречие в ход.

ТЕЛЕЦ. Вы начне-
те пожинать плоды 
усилий, которые при-

лагались вами на протяже-
нии всей первой половины 
текущего года. Если зало-
женный фундамент был не 
слишком устойчивым, есть 
опасения, что давно вына-
шиваемые проекты «дадут 
трещину». Свободное время 
можно посвятить подведе-
нию итогов, составлению от-
четов и планов на будущее.

БЛИЗНЕЦЫ. Вам  
нужно обратить вни-
мание на то, что кто-

то в вашем окружении может 
быть не до конца открове-
нен. Следует сконцентриро-
ваться на деталях и поста-
раться преодолеть чужое 
влияние. У вас достаточно 
знаний и опыта для того, 
чтобы развернуть ситуацию 
в свою сторону.

РАК. Вам могут по-
надобиться такие 
качества, как дели-

катность и тактичность. На-
ступает период, когда от вас, 
вероятнее всего, потребует-
ся умение работать в коман-
де. Слаженные действия 
иногда приносят куда боль-
ше пользы, чем осознание 
своего превосходства и про-
фессиональных достоинств. 
Хорошая деловая интуиция 
подскажет, как поступить в 
той или иной ситуации.

ЛЕВ. Некоторые 
дела, из числа отло-
женных на потом, 

могут внезапно напомнить о 
себе. С одной стороны, при-
дется срочно «залатывать 
бреши», с другой - появится 
неожиданная возможность 
возобновить старые контак-
ты, вывести на новый виток 
застопорившиеся деловые 
отношения.

ДЕВА. Вы преус-
пеете в решении фи-
н а н с о в ы х з а д ач. 

Взять кредит в банке, офор-
мить сделку и заключить 

контракт - все это лучше 
сделать именно сейчас. При-
ближается тот момент, когда 
деньги начнут работать на 
вас. Единственное, что мо-
жет помешать - это недоста-
ток уверенности и готовно-
сти пойти на риск.

ВЕСЫ. Природное 
обаяние и решитель-
ность - вот два сла-

гаемых успеха. Эти качест-
ва, продемонстрированные 
в равных пропорциях, помо-
гут вам достичь желаемого. 
Существенного прогресса 
добьются представители 
юридической сферы. Дать 
квалифицированный совет 
или выйти из законодатель-
ного тупика - все это им уда-
стся сделать с легкостью, 
достойной подражания.

СКОРПИОН. Вы 
можете смело дове-
рять своим сужде-

ниям. Даваемые вами оцен-
ки как никогда верны, а пла-
ны - осуществимы. Традици-
онный подход и опора на 
знания и накопленный опыт 
окажутся более эффектив-

ными, чем стремление к 
инновациям. 

СТРЕЛЕЦ. Для вас 
настало время взять 
паузу и сделать не-

большой перерыв в работе. 
Не исключено, что появится 
возможность применить 

ваши силы на новом попри-
ще. Смело подводите черту 
под текущими делами и кон-
центрируйтесь на предстоя-
щих проектах.

КОЗЕРОГ. Вы про-
демонстрируете гиб-
кость ума и способ-

ность выходить победите-
лем из любых запутанных 
обстоятельств. Ваша силь-
ная сторона - умение про-
считывать ситуацию на не-
сколько шагов вперед. Чаще 
используйте ее, и подарки, 
которыми судьба не балова-
ла вас в последнее время, 
наконец последуют.

ВОДОЛЕЙ. У вас 
начинается благо-
приятный период. 

Особенно удачно обстоя-
тельства сложатся для тех, 
кто отправляется в зарубеж-
ные поездки и деловые ко-
мандировки. Полезным мо-
жет оказаться повышение 
профессиональной квали-
фикации и приобретение но-
вых навыков.

РЫБЫ. Для вас на-
ступает затишье пе-
ред бурей. Торопи-

тесь завершить все неокон-
ченные дела перед тем, как 
грянет гром. На работе воз-
можны конфликты, которые 
потребуют вашего непо-
средственного вмешатель-
ства. Не колеблясь, берите 
на себя функции посредни-
ка и предлагайте сторонам 
компромиссные решения. 
Искренние усилия зачтутся, 
и гроза, если не обойдет вас 
стороной, то, по крайней 
мере, не сильно подмочит 
репутацию. 
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